

La España de Franco Régimen de pratería

Mientras el pueblo español está pasando mil calamidades a causa de la obstinación del usurpador Franco en seguir mandando, a pesar del odio general de que goza, en las masas populares del país y del repudio también general de que es objeto en el exterior por parte de todo el mundo civilizado, las personas y personajillos arriados al régimen se aprovechan todo lo posible de esa triste situación para prosperar y amasar fortunas privadas.

Entre el sinnúmero de casos "beneficiosos" que podríamos contar, nos ocuparemos hoy solamente de dos. Uno es el de un tal Antonio Pájaros, natural de Trijueque y vecino de Guadalajara. Modesto gerente que era de una fábrica de harinas situada en inmediaciones de Alcalá, conociendo los trucos con que se burian los intereses del Estado y del país, aliando su falta de dinero a su falta de vergüenza, pudo lograr un préstamo del Banco de Bilbao. Y ahí tenemos ahora al pateto con una cartera sin límites, comprando trigo, haciendo depósitos del rico cereal a resguardo de la fábrica, vendiendo los graneros con sus maravillosos papales, propietario de la casa de nueva construcción donde habita, dueño de un pequeño barrio en Villavieja, amo de Trijueque y acaludado personaje.

MOJIGANGA ELECTORAL En la Alemania ruscificada

Los agentes del bolchevismo ruso que tienen yugulada a la Alemania oriental han hecho pasar al pueblo de esta zona, el domingo 15 de octubre, por una de esas grotescas parodias que, a efectos de ruido demagógico, llaman elecciones populares. Bueno será que queden consignados para la historia unos datos que dibujan perfectamente lo sucedido.

No habla sino una lista única previamente establecida por las autoridades con el pomposo título de Frente Nacional. Los comunistas afiliados al partido se habían asegurado por anticipado un número de 70 por 100 de los triunfantes. El texto de los boletines de voto no fue comunicado antes de las elecciones. Llevaba un preámbulo exaltando al Frente Nacional, la lucha por la paz y la realización del plan quinquenal, y luego seguía la lista de los candidatos. Todo en papel transparente. Los electores estaban amenazados de que serían inscritos en "listas negras" si no se abstuviesen o emitieran sufragio no conformista. Una ley reciente rebajó la edad para votar de 21 a 18 años. La asociación llamada Juventud Libre organizó comités de apoyo y acompañados de fanfarrias y charangas para despertar al vecindario en las ciudades y dirigirlo hacia las urnas.

He aquí los resultados oficiales anunciados por los servicios gubernamentales: Electores inscritos, 12.331.903; votos válidos, 12.139.932; papaleatas valederas, 12.124.289; boletines nulificados, 15.643; en pro del Frente Nacional, 12.068.745; en contra, 85.544. Porcentaje en favor de la lista única, 99,58; participación del cuerpo electoral, 98,44.

Es decir, porcentajes equivalentes a los de los plebiscitos "bluff" de Hitler, Mussolini, Franco y Stalin.

Huyendo de la peste franquista FEDERACION DE DEPORTADOS VICTIMAS DEL FASCISMO

Montevideo (S.I.S.). — Informan de Río de Janeiro que 33 marineros del buque-escuela franquista Juan Sebastián Elcano han dejado de reintegrarse a bordo durante la estancia del mismo en el puerto de aquella capital. El comandante del barco ha pedido a las autoridades brasileñas busquen a los marineros desaparecidos.

Aunque con retraso, debido a causas ajenas a nuestra voluntad, insertamos la siguiente nota cuya publicación se nos pide:

«La Federación Española de Deportados e Internados políticos del departamento del Rhodone pone en conocimiento de todos aquellos que hubieran sido objeto de deportación, internamiento o persecución por los nazis, que, en vista de las disposiciones del Gobierno francés, y para la obtención de la carta de deportado o de internado, realiza una campaña de reorganización junto con los organismos de Resistencia francesa invitando a todos aquellos que permanecen aislados y desorientados teniendo derecho a tales disposiciones, tomen contacto con esta Federación lo más pronto posible, a fin de indicarles los primeros trámites a realizar. Para toda correspondencia y relación, dirigirse a las señas siguientes: R. Volé, 5, rue Transversale, Lyon-Vaise (Rhône).»

ANTE LAS NACIONES UNIDAS La Ucha contra el trabajo forzado por Toni SENDER

— II —

La discusión del asunto en el Consejo Económico y Social duró más de una semana, con escasas interrupciones. Terminó por una resolución invitando a la O.I.T. a que considere el problema del trabajo forzado a la luz de toda posible información, incluidos el memorándum de la Federación Americana del Trabajo y las actas de las discusiones en la sesión del Consejo. Decidió también pedir al Secretario General de las Naciones Unidas que consultase a todos los Gobiernos sobre la forma y respecto a la extensión en que estarían dispuestos a cooperar en una investigación imparcial sobre el trabajo forzado en sus respectivos países, con especificación de las causas de las condenas y el trato que reciben los condenados a ese tipo de pena. Los rusos hicieron constar su oposición. Por qué, si de verdad nada tenían que ocultar?

Durante las discusiones, el representante soviético presentó un proyecto de resolución que nada tenía en realidad que ver con las quejas recibidas. Proponía que se averiguasen las condiciones en que trabajan los obreros y los empleados en los países en que prevalece el capitalismo y también en la U.R.S.S. Debería nombrarse una Comisión compuesta por representantes de los Sindicatos rusos, de la F.S.M., de los Sindicatos de las democracias populares, de la F.A.T., del C.I.O. y de las centrales sindicales de Gran Bretaña, Francia, Italia, China, Alemania, la India y el Japón. Dicha Comisión se limitaría a reunir la documentación que la envíasen los Gobiernos y las organizaciones sindicales mencionadas, a base de la cual prepararía un informe y haría una serie de recomendaciones.

El total de miembros de tal Comisión habría de oscilar entre 110 y 125, y no era de esperar que los Sindicatos rusos ni el Gobierno soviético la hubieran facilitado más información que la que facilitaron a la F.S.M., que había declarado no haber recibido ninguna queja.

razosa situación. Afirmó que las traducciones del Código de castigo por el trabajo presentadas por la delegación del Reino Unido contenían errores (lo que se comprobó más tarde que era falso) y se lamentó de una táctica que, según él, pretende tergiversar los procedimientos de represión del crimen en la U.R.S.S. y desprestigiar el Código normal de justicia. No adoptó ningún argumento nuevo, sino que se limitó a repetir la propuesta de designar una Comisión integrada entre 110 y 125 personas con la misión detallada en párrafos anteriores. El único cambio intuitivo consistió en que pretendía dejar fuera de dicha Comisión a la F.A.T.

Los Estados Unidos de América estaban resueltos a que la sesión adoptase acuerdos positivos. Presentaron un proyecto de resolución solicitando el nombramiento de un Comité de once miembros, al que se facultase para recoger testimonios y celebrar audiencias públicas, en las que se deseara facilitar dichas réplicas y para decidir por sí mismo la modalidad de dichas audiencias. Tal Comité informaría al Consejo Económico y Social y a la O.I.T. y haría a ambos organismos las recomendaciones que creyese del caso.

Entre tanto, los representantes de la F.A.T. habían reunido nuevos y definitivos detalles sobre las prácticas de arresto y sobre los métodos de trabajo forzado en la U.R.S.S. Informes facilitados por gentes responsables señalan que la Policía Secreta Soviética (M.V.D.) prepara planes esenciales de la economía rusa. En algunos sectores económicos predominan la producción de la M.V.D. y el comercio actual no ha llegado a su nivel normal.

El centenario de Pablo Iglesias

Acto seguido hizo uso de la palabra nuestro compañero Pascual Tomás. Sería difícil hacer un buen resumen del magnífico discurso pronunciado por nuestro camarada. Durante cerca de hora y media tuvo al asistente en suspenso, atención solemne y atenta. Explicó la importancia que tenía el centenario de la vida y la obra de Pablo Iglesias, exponiendo por qué el acto debía ser un día de luto y un día de alegría. El acto debía ser un día de luto por la muerte de un gran hombre, un día de alegría por la vida y la obra de Pablo Iglesias, un día de luto por la muerte de un gran hombre, un día de alegría por la vida y la obra de Pablo Iglesias.

completa democracia. Pero todos, o lo menos, deben mostrar respeto y solidaridad hacia los que no opinan como uno mismo, e igualmente acatamiento a las normas y decisiones de los organismos soberanos. Justificó la posición de la Ucha ante el problema de España y la actividad del Partido y de la Ucha ante el problema de España y la actividad del Partido y de la Ucha ante el problema de España.

banderitas rojas, y el escenario con banderas del mismo color, lienzos de fondo azul y verde, y música de fondo. Había de fondo un gran letrero de las tres palabras significativas que cada hombre es un ser humano. La entrada de los Comités de las entidades organizadoras, presidida por el Sr. Fernando García Durán, secretario de la Agrupación Socialista local.

El centenario de Pablo Iglesias, un día de luto y un día de alegría. El acto debía ser un día de luto por la muerte de un gran hombre, un día de alegría por la vida y la obra de Pablo Iglesias.

EN TOULOUSE En el cine Espoir tuvo lugar en la mañana del domingo día 15 el acto público organizado por las Secciones locales del PSOE, UGT y J.S. El acto comenzó con la lectura de un manifiesto, en el que se expusieron los motivos que nos impulsaban a organizar este acto, y se anunció el programa de actividades que se iban a celebrar.

El centenario de Pablo Iglesias, un día de luto y un día de alegría. El acto debía ser un día de luto por la muerte de un gran hombre, un día de alegría por la vida y la obra de Pablo Iglesias.

COPIAMOS Entre nosotros

LOS sostenidores de Franco proclaman en todos los tonos que la España de Gaudillo es la más segura muralla de Europa occidental contra el peigo comunista. Se encuentran bastantes oblen-pensantes que opinan con ese caletre. Gracias a esa lisonjera reputación, el Caudillo ha obtenido algunos créditos norteamericanos para mejorar el estado de su Tesorería y serios apoyos sudamericanos para preparar su entrada en la ONU.

Mas hay reputación de una papie y negocio de la otra. Y el negocio consiste en vender toneladas de mercurio, que representan un millón de dólares, al enemigo mortal que reina en el Kremlin.

«Cuando volvamos a España —hechos de volver, pues a todos— Franco, travesera de gran alcance histórico, gravará sobre nuestros espaldas el peso de la cruzada anticomunista para lo cual, como dije en otra ocasión, debemos empezar por revalorar el suelo al gallo alhararónico de la demagogia. Terminó el acto con la oración formal de un ensamble que una imponente retórica de portuñales de la Ucha, como el que se pronunció en cada estancia, y la actitud de Pablo Iglesias ante la labor socialista.

EN MEXICO Se intenta cercenar nuevamente el Colegio Madrid

Según informes que nos llegan de México, el Gobierno republicano que preside el señor Albornoz se dispone a vender una extensa parcela del terreno que ocupan los jardines del Colegio Madrid, destinados precisamente al recreo de los niños de Kindergarten. La noticia ha causado gran alarma entre los emigrantes republicanos, a la cual han apelado los padres de los niños que reciben educación en el Colegio Madrid para que por todos los medios se oponga al propósito. Al mismo tiempo se ha pedido a las autoridades mexicanas que impidan la venta, fundándose en el fideicomiso irrevocable que el propio Gobierno republicano constituyó para garantizar la vida del Colegio Madrid, que es una institución escolar admirable, creada por la «Jares», que goza de gran prestigio en Méjico y de la cual se siente orgullosa, con razón, la emigración republicana.

y como el adquirente piensa destinario a la construcción de un gran edificio de viviendas, el jardín del Colegio Madrid, reducido a una pinguísima extensión quedaría, además, privado de luz, comunicación con el exterior y ventilación. El domingo, 8 de octubre, se ha celebrado en el Centro Republicano Español de Méjico una asamblea de padres de alumnos en la que se formularon las más vivas protestas y se designó una comisión encargada de realizar cuantas gestiones sean menester para desbaratar el alseuro proyecto del Gobierno republicano.

EXPERIENCIAS Los circulos de Estudios Sindicales

EL objetivo de la educación obrera debe ser ante todo un objetivo práctico, diríamos incluso dinámico: la emancipación de la clase obrera. La historia de estos últimos años nos enseña que no basta quebrantar o romper el régimen de la sacrosanta propiedad privada para que, en virtud de este hecho, los trabajadores sean realmente liberados. Verdaderamente, no valdría la pena luchar contra el capitalismo y su régimen inhumano para caer en fin de cuentas bajo el régimen policiaico y burocrático de un Estado todopoderoso dirigido por un puñado de hombres autoritarios que hacen la lluvia y el buen tiempo.

efectiva no debe limitarse a enseñar doctrinas del todo hechas, dictadas por hombres «infalibles»; su ideal no debe ser el del «escolar» que recita su catecismo, sino el del trabajador que sabe pensar por sí mismo.

EN TOURS El 15 de octubre, en una sala del Ayuntamiento de Tours, se celebró un acto público con motivo del centenario del nacimiento de Pablo Iglesias. Nuestras organizaciones y juventudes habían invitado al Partido Socialista francés (S.F.O.), a la CGT-P.O., y a todos los sindicatos y antifascistas franceses y españoles.

La Comisión Ejecutiva del PSOE ha recibido del compañero Larrazabal, de San Juan de Luz, una partida de sellos de correos de España, con la efigie de Pablo Iglesias, usados en tiempos de la República, del modelo cuyo grabado hemos publicado en el número extraordinario de EL SOCIALISTA para reivindicar una estúpida omisión de las revistas franquistas.

EN ARGENTINA Buenos Aires, 22 octubre (S.I.S.). — Se ha celebrado el día 21 en el Centro Republicano Español de esta ciudad un acto en conmemoración del centenario del nacimiento de Pablo Iglesias. Intervinieron D. Augusto Barcia, en nombre de dicho Centro, y nuestro compañero Antonio Saigado, en representación de la Agrupación Socialista Española.

